

08.04.2014

Tilman Gersch wird Intendant des Theaters im Pfalzbau

Tilman Gersch (49) übernimmt zum 1. Januar 2015 die Leitung des Ludwigshafener Theaters im Pfalzbau. Diesem Vorschlag einer Findungskommission unter Leitung von Kulturdezernentin Prof. Dr. Cornelia Reifenberg ist der Stadtrat in seiner Sitzung am gestrigen Montag, 7. April 2014, einstimmig gefolgt. Gersch wird damit Nachfolger von Intendant Hansgünther Heyme.

"Tilman Gersch hat sich in einem sehr starken Feld von Bewerbungen überzeugend durchsetzen können. Wir waren uns im Auswahlgremium einig, dass er mit seinen künstlerischen Vorstellungen und aufgrund seines bisherigen Schaffens für die Weiterentwicklung des Theaters im Pfalzbau bestens geeignet ist", so Kulturdezernentin Prof. Dr. Cornelia Reifenberg. Der 1964 in Berlin geborene Gersch ist seit Beginn der Spielzeit 2007/2008 fester Regisseur und Mitglied der Schauspielleitung am Hessischen Staatstheater Wiesbaden. Der 49-Jährige studierte an der Hochschule für Schauspielkunst "Ernst Busch" in Berlin Regie. Unter anderem arbeitete er als freier Regisseur am Schauspiel Leipzig, dem Staatstheater Hannover, dem Thalia Theater Hamburg, dem Deutschen Theater Göttingen und dem Mecklenburgischen Staatstheater Schwerin sowie dem Hessischen Staatstheater Wiesbaden.

"Wir freuen uns auf viele gute, neue Ideen, die das Theater im Pfalzbau weiterhin als eigenständiges und in der Stadt, der Region und darüber hinaus wahrnehmbares Theater positionieren werden. Wir legen besonderen Wert auf die Balance zwischen künstlerischem Anspruch und den Anforderungen eines modernen Theatermanagements. Ich bin sicher, dass Tilman Gersch diese Balance sehr gut finden wird", erklärte Reifenberg bei der Vorstellung des neuen Intendanten am Dienstag, 8. April 2014.

Die Stelle war Ende Januar bundesweit ausgeschrieben worden, rund 50 Bewerbungen waren eingegangen. Die Bewerbungsgespräche fanden in mehreren Runden in März statt. "Ich bin sehr dankbar, dass wir das Verfahren so zügig durchführen konnten. Damit haben wir sichergestellt, dass es nach dem Abschied von Hansgünther Heyme keine Vakanz in der Leitung unseres Theaters gibt", zeigte sich Reifenberg zufrieden.

Sie dankte den Mitgliedern der Findungskommission Dagmar Schlingmann, Generalintendantin des Saarländischen Staatstheater Saarbrücken, Johannes Reitmeier, Generalintendant des Tiroler Landestheaters und Symphonieorchesters Innsbruck, sowie Peter Stieber, Präsident des Landesmusikrats Rheinland-Pfalz, und den Vertreterinnen und Vertretern des Stadtrates für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit.

"Ich freue mich sehr auf die Arbeit am Theater Ludwigshafen, die Mitarbeiter und die Bürger der Stadt. Es ist eine interessante Herausforderung, das Programm des Theaters vielfältig und anspruchsvoll zu gestalten. Dabei werde ich auch neue Kooperationspartner suchen, zudem habe ich Interesse, eigene Produktionen am Haus herauszubringen", ergänzte Tilman Gersch.